
市场外迁工作结束后，管城区
建立长效机制，发布外迁完成通告，
实行“三员化”管理，对外公布各市场
监督员、巡查员、网格员及举报电
话，严防市场、商户回流。同时，
根据中央“供给侧结构改革”的号
召，围绕“文化立区、产业兴区、基
础强区、生态靓区”的战略路径，
针对市场外迁后腾出的宝贵土地
资源将金岱产业集聚区的业态布
局进行了全面优化，致力在“招大

商、选好商”方面谋求突破，确保
产业转型升级一次到位：针对金
马企业总部、豫发企业总部等已
经确定的总部经济项目坚定不移
地强力推进；针对日本永旺、世茂
泰祥、恒大紫东城市广场等商业
项目做好区域内项目的城市设计，
确保形成特色鲜明、科学可行、业态
错位互补的良好局面；针对紫鼎冷
库地块积极与美国维亚康姆、新城
控股、融创中国等国内外知名巨头

企业对接，做好业态策划和外资注
入。着力构建新老联动、产业互
补、对外开放的发展新格局，持续
巩固金岱产业集聚区“一高三
基”的战略定位（建设郑州市东
南部对外开放的新高地，河南省
重要的现代商贸物流基地、汽车
服务业基地和全国重要的客车制
造业基地），为郑州市建设国家中
心城市、打造国际化现代化生态化
大都市大格局不断做出新的贡献。

随着郑州城市框架进一步拉大，市场外迁已成为城市发展进程中绕不开的
坎儿。在10月24日郑州市大围合区域市场外迁工作观摩推进会后，管城回族
区认真贯彻落实会议精神，围绕“必须迁、坚决迁、科学迁”九字方针，迅速行动，
强力推进金岱产业集聚区10家市场的外迁工作。

管城回族区委书记虎强表示，此次市场外迁时间紧、任务重，全区上下一定
要站在全区发展的大局上，统一思想，凝心聚力，全力以赴，拿出破釜沉舟、壮士
断腕、背水一战的信心和决心，按照市委、市政府的工作部署，坚定不移地完成
市场外迁任务。

“群之所为事无不成，众之所举业无不胜。”截至12月15日17时，历时43天，
涉及土地1470亩，10家市场2050户商户已全部完成外迁任务，比市定时间节点
12月31日整体提前了16天，创造了“管城速度”。郑州市委副书记、市长王新伟，
副市长黄卿、万正峰分别对管城区市场外迁工作进行批示，高度称赞管城区在
近期市场外迁工作中敢于担当，工作力度大、措施硬、效果好，对管城区发通报
予以表扬，号召各区学习借鉴。 记者 冉红政 通讯员 梁贯宇 文/图

构建现代市场体系，建设郑州国家中心城市

管城回族区提前16天完成10家市场外迁

10月24日，郑州市召开的大
围合区域市场外迁工作观摩推进
会指出，开展市场外迁工作是建
设国家中心城市、打造国际化现
代化生态化大都市的必然要求，
是构建现代市场体系、推进商贸
物流转型升级的重要途径，也是
生态环境治理的重要举措。

大围合区域内的市场外迁是
市委、市政府自 2012年以来不遗
余力推行的重大决策。特别是
随着郑州国家中心城市建设步
伐的加快，建成区的面积在不断
扩大，低端散乱的批发市场与国
家中心城市的建设品质和形象
要求格格不入，与当前人民群众
对美好生活的追求背道而驰，已
经远远落后于城市日新月异的建
设步伐。

近年来，市委、市政府对生态
环境保护和城市精细化管理工作
的重视程度上升到了前所未有的
高度，而管城区的金岱监测站点
却一直因为空气污染指数居高不
下，直接拉低了全市指标。此次
列入外迁计划的 10个市场全部
分布在金岱监测站点周边，均不
同程度存在着产业业态低端、基
础设施老化、道路破损严重、重型
货车集结等诸多问题，给生态环
境的改善和城市面貌的提升带来
了极大的阻碍和影响。要想扭转
当前这种被动的局面，就必须进
行产业布局和结构调整，加快老
旧市场的外迁和落后产能的淘
汰，这既是治理环境污染的治本
之策，也是产业转型的重要抓手。

当前，从中央到地方都提出
了“高质量发展”的要求，这将是
未来一个时期经济发展的主旋
律。面对当前国际经济环境的复
杂变化和国内消费市场拉动不足
的现状，无论是国有企业还是民
营经济，都必须要遵循“高质量发
展”这一内在要求，特别是对民营
经济来说，应对市场风险的能力
弱、扩大融资的成本高，就更应该
顺应发展大势，淘汰落后产能，抢
抓转型先机，最大程度降低风险
成本，创造经营收益。

紫东钢构市场和新斗彩摩
配市场董事长黄涛表示：“这次
市场外迁虽然带来部分商户流
失、短期租金损失等多方面的
压力，但我们作为民营企业家
也清楚，随着城市发展框架逐
渐拉大，构建现代市场体系、强
化生态环境保护势在必行，市
场外迁、转型升级也是不可避
免的。”

“这次市场外迁时间有些紧
张，原有货物的存放、新的市场
的入驻经营等方面会有一些麻
烦，但我们也知道市场外迁是早
晚的事，为了城市的长远发展，
阵痛是有的，在政府的指导帮助
和我们的努力下，相信未来会更
好的。”卓立钢构市场的一位商
户如是说。

“园区市场外迁以来，来来往
往的大货车不见了，交通秩序更
好了，市容环境也更加整洁了。”
在文治路一家 4S店上班的韩先
生说。

“这次市场外迁工作是市
委、市政府站位全市发展大局制
定的重要工作部署。我们要下定
决心、放下疑心、付出真心，迅速行
动，联合执法，全员上岗，破解瓶
颈，坚决打赢市场外迁攻坚战。”区
委常委、常务副区长刘利表示。

高度重视，在“必须迁”上提
站位。10月29日区政府第22次
常务会议专题研究通过了《管城
回族区大围合区域市场外迁工
作方案》，确立了“政府主导，规
划引领，市场运作，先停后拆，项
目联动，基础提升，要素保障，统
筹平衡”的指导思想以及“关、
停、并、改、拆、建、转”的具体工
作方法，成立了市场外迁工作小
组，由区委书记虎强亲自任领导
小组组长。10个外迁市场按承
接项目划分为 5个工作组，每个
小组由2名县处级干部、2个职能
局委分包，从区直局委抽调优秀
干部150名投入外迁工作。11月
3日，召集全区相关所有县处级
领导、分包局委以及市场企业负
责人召开外迁工作推进会，对具
体工作进行再动员、再安排、再部
署。11月14日，再次召集市场企
业负责人召开恳谈会，重申了市、
区两级党委、政府推进市场外迁
的决心和态度，确保各企业家、商
户与上级党委、政府同频共振，在
思想上保持高度一致。

迅速行动，在“坚决迁”上抓
落实。11月16日进入全面外迁
阶段后，副区长苏莹玺强调，各相

关单位要采取“人盯人”的战术及
“五三一”工作方法（五即“五有”：
有理、有利、有节、有情、有法，三
即“三断”：断水、断电、断行，一即
“一停”：关停市场，停止一切交
易），安排人员在市场出入口设卡
点，重型货车只出不进；交警四大
队在当前全市单双号限行、重型
货车限行的背景下，针对此次外
迁涉及的搬家车辆开辟绿色通
道，予以放行；深入发挥执法、食
药、安监、工商、税务、公安、消防
等职能部门联合执法的工作机
制，形成齐抓共管、统筹协调、集
中攻坚的局面。

一场（园）一策，在“科学迁”
上下功夫。金岱产业集聚区管委
会副主任杨荣军表示，管委会作
为此次大围合区域市场外迁工作
的第一责任单位，责无旁贷、义不
容辞地挑起市场外迁工作的重
担。管委会对各市场情况最清
楚，按具体情况制定“项目联动、
一场（园）一策”工作方案，形成
“六定”（定人、定岗、定责、定标、
定时、定效）的工作格局。

利用宣传栏、条幅、微信、报
刊、广播等载体,在执法车、洒水
车上粘贴宣传标语进行流动宣
传，全方位、多层次地宣传外迁
工作政策和法律法规。成立了
外迁临时党支部，充分发挥基层
党组织的战斗堡垒作用和先进
党员的模范带头作用，组织党员
干部逐户深入摸底调查研究。
金岱产业集聚区管委会党工委

委员郭文学肋骨骨折、儿子车祸
骨折住院，依然坚守在外迁一
线，不言辛劳。

从和商户的沟通交流中,了
解、掌握商户的意愿和动态，做
到情况明、家底清，针对商户提
出的住房、子女上学、搬家限行
等问题,及时汇总梳理，积极联
系市场方、交警等，妥善解决各
种问题,实现商户管理的信息化,
民情档案“直观化”，得到群众最
广泛的支持和配合。

实行“3211”市场外迁工作
奖补与扣款方案，即在 11月 30
日之前完成外迁的市场，在市政
府每亩地奖补 1万元的基础上，
按 1∶2区政府匹配奖补资金；在
12月15日之前完成外迁的市场，
按 1∶1区政府匹配奖补资金；在
12月31日之前完成外迁的市场，
只享受市政府每亩地1万元的奖
补资金，区政府不再匹配奖补资
金；逾期，按每个市场每滞留一
家商户，每天扣款 1万元进行处
罚性扣款。

同时，实行“随碰头、日调度、
日评比、日通报”机制，相关单位
每日进行调度、汇总、上报工作推
进情况，区领导小组建立联席会
议机制，重点问题随时碰头，每
周逢二、四、六召开工作例会，专
题研究解决市场外迁工作中涉
及的重大问题，每天将各市场已
搬迁和正在搬迁户数进行通报
公示，形成激励先进、鞭策后进、
比超赶帮的氛围。

市场外迁工作是建设国家中心城市
构建现代市场体系、生态环境治理的重要举措

统一思想，全力以赴，背水一战 坚定不移地完成市场外迁任务

砥砺奋进，“招大商、选好商”
在“迁后建”上求突破，确保产业转型升级一次到位

管城回族区委书记虎强，区委常委、常务副区长刘利，区委常委、政法委书记史伟，
副区长苏莹玺等领导深入市场指导推进外迁，金岱产业集聚区管委会副主任杨荣军
现场汇报外迁进展

紫东钢构市场外迁后拟建恒大紫东国际城市广场效果图

2018年12月24日 星期一
统筹：王长善 编辑：李记波 美编：杨卫萍 校对：陈希 AA03专题NEWS


